
 
 
 
Prot. 93/SPS/FC/ec-14 

 

Ai Presidenti delle ANCI Regionali 

LORO SEDI 

 

 

 

 

Oggetto: Allegato Tecnico Plastica, raccolta multimateriale pesante. 

 

 

 

Come è noto in data 6 ottobre u.s. è stato sottoscritto l’Allegato Tecnico Imballaggi in plastica – 

Accordo ANCI – COREPLA. 

In relazione alle prime richieste di delucidazione riferite, in particolare, all'art. 5.2.1 dell'Allegato 

Tecnico plastica riguardante la raccolta multimateriale pesante, si rappresenta quanto segue. 

L'Accordo Quadro 2014-2019, sottoscritto il 27 marzo 2014 prevedeva già il superamento della 

raccolta multipesante. 

Il testo approvato a pag. 11 precisa che: "ANCI e CONAI si impegnano nel corso del periodo 

regolato dal presente accordo a promuovere il passaggio della raccolta dal materiale multi pesante (ovvero 

carta, vetro, plastica e metalli) al multi leggero consentendo l’eventuale continuazione della raccolta vetro-

metalli demandando al comitato di verifica il controllo annuale sulla progressiva riduzione, registrata a 

livello a livello nazionale. Il Comitato di coordinamento, una volta recepiti i dati forniti dal Comitato di 

verifica, dovrà valutare i risultati di breve periodo ed eventualmente sottoporre alle PARTI eventuali 

correttivi, al fine di raggiungere nel corso del quinquennio l’obiettivo prefissato".  

L'allegato tecnico dà quindi corso ad una graduale attuazione di quanto già concordato e previsto 

nell'Accordo Quadro. 

La scelta di ANCI è stata comunque quella di non penalizzare economicamente tale modalità di 

raccolta, ampliando il corrispettivo allo stesso valore del multileggero (295 €/ton); si è scelto invece di non 

incrementare la soglia di accettabilità, concordando con il COREPLA  sulla proposta da loro presentata il 14 

luglio 2014 sul limite del 13% di FE totale. 

Sono state comunque previste, anche in questo caso, misure di accompagnamento per il periodo 

transitorio concordando che "in caso di cambiamento della tipologia della raccolta multimateriale da 

multimateriale pesante (con vetro o carta) a multimateriale leggero o monomateriale, eventuali frazioni di 

carta o vetro riscontrate nei primi 6 mesi dall'attivazione della nuova tipologia di raccolta sono considerate 

come frazione neutra e pertanto non incidono sul limite massimo di frazione estranea in ingresso a CSS". 

Sia l'articolo 5.2.1, che il Verbale sottoscritto insieme all' Allegato Tecnico, prevedono inoltre la 

definizione di ulteriori forme di sostegno; su richiesta di ANCI, COREPLA ha dato disponibilità a valutare, 

insieme gli altri Consorzi di Filiera interessati, la propria compartecipazione a forme di intervento volte ad 

agevolare e sostenere la transizione dal multimateriale pesante verso altre tipologia di raccolta, 
armonizzando e superando le incoerenze che esistono nella gestione/valorizzazione delle diverse frazioni 

raccolte e affrontando in modo unitario, con tutti i diversi consorzi di Filiera e con il CONAI stesso, la 

tematica della raccolta multimateriale, in raccordo con il tavolo ANCI CONAI COREVE Cial Ricrea, già 

costituito per la definizione del multimateriale Vetro-Metalli. 

Si ricorda inoltre, in merito ai termini previsti per l'uscita dalla raccolta multipesante che: 

• è stato individuato un periodo di 27 mesi per il processo di riconversione, fissando la data di 

conclusione al 31-12-2016: "Dopo tale data, salvo proroga, le tipologie di multimateriale 

comprendenti la frazione carta o la frazione vetro non potranno più essere conferite direttamente a 

CSS." 



• è stata anche considerata la possibilità che, in casi specifici e motivati e non per inerzia, in esito alla 

verifica del percorso di trasformazione attuato dai convenzionati, qualora non sia possibile 

concludere la riconversione nei termini previsti, sia il Comitato di Coordinamento – previo esame 

da parte del Comitato di Verifica - a decidere se prorogare ulteriormente i termini. 

 

Si coglie l'occasione per porgere i più distinti saluti. 

 

p. la delegazione trattante ANCI 

Luigi Spagnolli 

Presidente Commissione Ambiente ANCI 


